

Palma de Mallorca.—Jueves 6 de Septiembre de 1906.

Compañía F. del Gramophone

Última Novedad

Las Monjas

25, MONJAS, 25

COLECCIONES EXTENSÍSIMAS EN VESTIDOS

NEGROS

Mantos de gran ancho, medios mantos y mantillas para

LUTOS

Los negros enteramente sólidos, se garantizan

La casa mejor surtida

25, MONJAS, 25

EDICIÓN ESPECIAL

para los correos de las dos tardes

COLABORACIÓN

Ego sum...

Barcelona.—Así pienso titular las crónicas que redactaré en esta ciudad, no sé si para delectación del público palmasano, bien de la literatura periodística, ennoblecida del cronismo, ó si para todo lo contrario.

Pero, ya que está de moda, yo voy, antes de comenzar mis tareas, a esbozarme mi personalidad, mis gustos, y mis costumbres...

Yo soy un poco de cronista nacido de una comunidad de lecturas al calor de mil ideas que, en vano, se disputan la supremacía en mi cerebro. Larra fué sin duda quien deslució mi fantasma con su crítica deliciosa.

Mesero Romano siguió desenterrando en mi cabeza ideas letárgicas... ó engendrando nuevos pensamientos... Así por este talante proseguí la lectura de otros cronistas, cuando no tenía noticia de otros géneros literarios. En mi voracidad no perdí documento alguno que supiera á crónica; y, alternando con Becquer, he leído á Taboada y, sin dar tregua á mi apetito abandonaba á Kasbal y otros muchos para leer á Eusebio Blasco.

De esta suerte, y sin que el más leve concierto informara mis lecturas, he obtenido, con un eclecticismo inconsciente, un resultado exitoso, no templado, puede decirse, en las aguas terribles de la opinión pública. Pero ya que hoy se me presenta una ocasión benévola, quiero probar fortuna, quiero ver si consigo en mis palabras reflejar siquiera un poco de lo mucho interesante que ocurrió en la gran ciudad.

Y ahora permitidme os cuente que no tengo aspecto sajón ni indumentaria que me distinga entre los mortales; que soy lampiño, no por la navaja precisamente, sino por la edad; que ni tengo, en fin, paraguas que me cubra, *chistera* que me enclaustré ni monóculo que me caracterice...

Yo soy sencillamente un joven que ama lo pasado, que ve en el mundo un poema simpático á fuer de pintoresco y doloroso... Un muchacho que venera á Mozart, medita ante Wagner, gime con Chopin, goza ante Grieg, se emociona ante Litz y muchos otros, pero que mantiene incólume, arraigado, su culto, su veneración, su fervor inmenso hacia Beethoven.

Un pobre diablo con ribetes krausistas y *afanes de estético*; que *jajajaja!* con Aristófanes, se rememora con Homero, lucha con Prometeo, confidencia con Hamlet, sueña con Byron, acaricia con Musset, entornece con Petrarca, idealiza con Dante, fantasea con Poe; que se embalsama con Pindaro, vacila con Santa Teresa..., que se encanta con Fray Luis de León, que relampaguea con Espronceda, que ríe con Haine, que sufre con

Zadig, que vuela con Goethe, que goza con Schiller que sonríe ante D'Anunzio, se extasia ante Becquer, muere con Juvenal y hiere con Persio; que, y para no cansaros, razona con Campoamor, divaga con Zorrilla y, á fin de hallarlas más suaves y delicadas, contrasta con las rimas de Leopardi las odas de Anacreonte...

Una psicología incomprensible, contradictoria, un poco absurda, á juzgar por la apariencia auténtica de sus aficiones; un espíritu democrático á ratitos, á ratos autocrático, y producto de esto y por razones históricas, artísticas y estéticas, un amante de la vieja aristocracia, que prefiere el saludo de un noble arruinado á los agasajos de un banquero millonario, como preferiría un artista del arcaísmo la visión de un claustro gótico, ruinoso, á la contemplación de un edificio flamante moderno y árido destinado á las cotizaciones de la Bolsa.

Un individuo que admira á Mallorca porque integra sus sueños, sus afanes, y algo muy concreto que idealiza su vida...

Mas, no vacileis tediosos ante estas noticias ó *confesiones* que ni siquiera disculpa una mediana erudición en lo que concierne al arte. No vacileis, que no repetiré mis lirismos ni mis memorias ni mis autobiografías en mis trabajos sucesivos.

Disculpádmeme pues las confidencias y no dudeis que en otras ocasiones me habeis de hallar ó muy festivo á fuerza de frivolidad, ó muy empalagoso á fuerza de propopeya, que todo es dable en un espíritu como el mío que *jajajaja!* con Aristófanes, se remonta con Homero, lucha con Prometeo, etcétera, etc.,...

ERNESTO HOMS.

Palma de Mallorca, Septiembre 1906.

VARIEDADES

BIESTA DE LAS FLORES

Uno de estos últimos días se ha celebrado en Láusana una fiesta nocturna de las flores, que constituye una costumbre secular y consiste en una serie de veladas que celebran en una terraza de la ciudad, desde la cual se descubre una parte del lago Sman y de las montañas de Saboya. Cada noche se da un concierto entre las instalaciones de flores, pintoresca y artísticamente iluminadas.

El éxito de este año es una variedad de geraneos gigantes de más de dos metros de altura.

✽

LA COMPOSICIÓN DEL AIRE

Por lo famoso é interesante que es el experimento de Lavoisier, demostrativo de la composición del aire, lo describiremos aquí.

Proveámonos primero de una retorta y un recipiente en el que echaremos, lo mismo que en la retorta, una cantidad de mercurio. Sobre el mercurio del recipiente colocaremos una campana de cristal, á la que el aire que contiene mantendrá flotando; y después comunicaremos el interior de la campana con el de la retorta por medio de un tubo que, partiendo del cuello de ésta, vaya á terminar dentro de aquella, pasando, naturalmente, por el mercurio en que flota. Así dispuesto el aparato, calentemos el mercurio de la retorta manteniéndolo á la temperatura (350°) de ebullición durante varios días,

al cabo de los cuales veremos que sobre dicho mercurio se ha formado una capa de polvo rojo y que la campana se ha sumergido en el mercurio del recipiente tanto como para que debamos deducir que el aire que el aparato encerraba ha disminuido de volumen en cosa de una sexta parte.

✽

EL HOMBRE ENIGMA

Ha escrito M. Juan Finot, en su *Philosophie de la Longevité*, la historia de los autómatas, desde el androide de Alberto el Magno hasta el jugador de ajedrez del barón Kempele.

Ninguno de semejantes seres artificiales iguala al «Hombre enigma», construido por Federico Irelán y presentado recientemente en el Circo Busch, de Berlín.

Este personaje—dice *La Revue*—anda marcando el paso, pedalea como el más adiestrado de los ciclistas, escribe su nombre en un cuadro negro con una habilidad de calígrafo. Mide 1'85 metros de altura, pesa 90 kilogramos y se compone de 365 piezas mecánicas. Sus pies son de barro cocido, las piernas de acero y madera, los brazos de acero y bronce.

En el interior de su cuerpo funcionan siete motores, accionados unos por muelles de metal y los otros por la electricidad que suministran 14 acumuladores. Uno de los motores hace adelantar la pierna derecha é inclina el cuerpo á la parte izquierda. Un muelle pone enseguida en contacto los demás motores que entran en juego con precisión rigurosa y distribuyen sus fuerzas entre los miembros restantes del autómata, de tal suerte que siempre se mantiene el equilibrio.

De igual manera y por medios aun más complicados se realizan los demás movimientos del «Hombre enigma», cuando se le hace escribir, fumar, jugar, etc.

Pero la obra maestra es, al parecer, la sorprendente maniobra que hace el «Hombre enigma» en la bicicleta; ¡ninguna de las finuras de tan difícil deporte está vedada al maniquí maravilloso.

✽

DIÁLOGO

Un joven se casa contra la voluntad de su padre, el cual le ríe diciéndole: —¿Con qué te has casado con una mujerzuela!

—Perdóneme usted, padre—contesta el hijo—si por primera vez he querido hacer lo que se me ha antojado. Pero lo prometo que en lo sucesivo, cuantas veces vuelva á casarme, le obedeceré á usted ciegamente.

DESDE ROMA

El secretario de Estado no será substituido. Es paña y la Santa Sede. El Vaticano resistirá al Gobierno y prevé la caída.

Ha cundido en estos días en la prensa la noticia, propagada por un periódico francés, *La Petite République*, de que el cardenal Merry del Val había caído en la desgracia del Papa, constándole á Pío X que el secretario de Estado le había engañado en cuanto al resultado de la asamblea de los obispos franceses, haciéndole así publicar la última encíclica en sentido contrario al que hubiera deseado la mayoría de ellos. Añadía el mencionado periódico que, irritado el Papa de la conducta de Merry, pronto le substituirá con otro prelado en el cargo de secretario de Estado.

La noticia carece de todo fundamento. El Papa conserva toda su confianza para con el joven secretario de Estado. Prueba de ello, la frase de Pío X, «monseñor Merry del Val continuará siempre siendo nuestro fiel colaborador», que pronunció antes de recibir á algunos periodistas católicos. Esto me lo comunicó un alto prelado de la secretaría de Estado, quien me aseguró que entre el Pontífice y su secretario reina el más completo acuerdo, especialmente en lo que se refiere á la actitud de resistencia tomada ante las persecuciones de los Gobiernos anticlericales de Francia y España. Habiendo yo pedido al prelado lo que había de cierto tocante á lo que algunos periódicos afirmaban de un probable relevo del Nuncio en Madrid, monseñor Rinaldini, me contestó diciendo que el Vaticano está satisfechísimo de la conducta del Nuncio, quien, después de todo, no hace más que atenerse estrictamente á las instrucciones que se le envían desde la secretaría de Estado, y son éstas de continuar protestando contra la conducta del Gobierno español, que, por lo visto, no quiere mantener los pactos establecidos con la Santa Sede.

Añadió el prelado que en el Vaticano se considera la real orden del conde de Romanones, en derogación de la del marqués del Vadillo, como ilegal y antiestatutaria, y que sin duda alguna el Parlamento español no la sancionará.

«Esta real orden», acabó diciéndome, «será la causa inmediata de la ruidosa caída del Gobierno liberal.»

GUGLIELMI

Los productos españoles y el convenio con Suiza

El arreglo provisional que acaba de concertarse con Suiza proporciona ventajas á los siguientes productos españoles:

Vinos comunes, pagan 30 francos, pagarán 8.

Vinos generosos, con los recargos por

alcohol, pagan hasta 46 francos, hasta 18., pagarán 8.

Pescados en conserva, en envases hasta 3 kilos, pagan 80 francos, pagarán 40.

Idem en envases de más de 3 kilos, pagan 2 francos, pagarán 1.

Naranjas y limones, pagan 15 francos, entrarán libres.

Uvas en paquetes postales franqueados, pagan 10 francos, entrarán libres.

Idem en paquetes hasta 5 kilos, pagan 10 francos, pagarán 2'50.

Idem en otros envases, pagan 10 francos, pagarán 5.

Almendras, pagan 30 francos, entrarán libres.

Corcho obrado, paga 50 francos, pagarán 30.

Aceite de oliva en envases de más de 1 kilo, paga 3 francos, pagarán 15.

Extracto de regaliz, paga 10 francos, pagarán 7.

A cambio del tratado que se nos da en las tarifas copiadas, otorgamos nosotros pura y simplemente la segunda columna.

NOTAS POLÍTICAS

El presidente del Consejo de ministros ha desmentido que el señor Gómez de la Serna haya dimitido el cargo de director general de los Registros.

Se asombró el general López Domínguez de oír hablar de crisis, cuando un periodista le preguntó qué había sobre este asunto.

Dijo que celebraría que la hubiese si se tratara sólo de su persona.

Declaró que el Gobierno está unido, y que se presentará á las Cortes del 15 al 20 de Octubre, sin sufrir ninguna modificación, salvo casos imprevistos.

Respecto á la cuestión religiosa, afirmó que el Gobierno tiene ya trazada su línea de conducta, añadiendo que las declaraciones hechas por el conde de Romanones, son únicamente una apreciación particular.

Manifestó que no se ha acordado aún la persona que irá á la embajada de España ante el Vaticano, y dijo que él prefiere que sea un exministro porque los diplomáticos se ajustan siempre al criterio de los gobiernos, mientras que un exministro se identifica mejor con los ideales de sus partidos.

Ha añadido el general López Domínguez que nada hace esperar que se confirme el rumor de que sea substituido el señor Canalejas en el cargo de presidente del Congreso y añadió que entre dicho personaje y los ministros reina completa armonía.

Terminó diciendo el jefe del Gobierno que el Rey ha manifestado deseos de permanecer en San Sebastián durante la celebración del concurso hípico y que luego del 24 al 25 del corriente, irán SS. MM. á la Granja.

En contestación al mensaje que la Juventud conservadora de Salamanca dirigió al Sr. Maura, enviándole el cuestionario de la campaña de extensión política que se propone realizar, el ilustre jefe del partido conservador ha dirigido á los firmantes del mensaje la siguiente carta:

«Valldemosa 20 Agosto 1906.

Muy distinguidos señores míos y amigos: Me ha sido muy grata la lectura del programa y mensaje que me envían, desentendiéndome sus nobles propósitos de propagar por esa provincia ideales de cultura social, muy dignos de apostolado. Nada encuentro en la enuncianción de los temas merecedor de tacha, y espero que discreción igual campe en el desenvolvimiento de los mismos. De ello tengo garantías, así en las palabras de ustedes como en la experiencia de las personalidades que han de dirigir el patriótico esfuerzo que ustedes se disponen á realizar. Lo vasto y sistemático del programa que me remiten haría honor á cualquier centro de alta cultura, cuanto más á una agrupación de jóvenes sin otro estímulo que los entusiasmos por el bien, propios de esa edad animosa.

Deseo que pronto recojan los frutos de la siembra de civismo proyectada, y con la más cordial enhorabuena reciban el saludo de su afectísimo s. S. Q. L. B. L. M., Antonio Maura.»

¿Por qué los españoles no progresan en España?

Traspasadas las fronteras de la patria, el español es único en el mundo: sobriedad, laboriosidad, honradez, inteligencia, economía, constancia, todo lo tiene, todo lo ama, lo mismo en la lejana América latina, que en los campos de la Argelia, en los Estados Unidos del Norte, que en Francia, Inglaterra y demás naciones de Europa.

Donde otros fracasan, ellos arraigan; donde otros son rechazados, ellos se amalgaman con los naturales del país; donde otros mueren, ellos viven; donde otros empobrecen, ellos consiguen una fortuna.

Estos hechos están comprobados por el testimonio de gran número de escritores y viajeros; leed si no las preciosas páginas que describe el valiente cuanto desafortunado Villamil, el viaje alrededor del mundo de la *Nautilus*; donde encontró

españoles, hasta en la remota Australia, halló honradez, trabajo, bienestar y patriotismo.

«Cómo con tan excelente materia prima no progresamos aquí todo lo que es de esperar? ¿Cómo aquellos elementos que «extra Hispania» dan tan magníficos resultados, «intra Hispania» no obran en igual sentido é igual vigor?

Fenómeno es este que no acertamos á comprender satisfactoriamente, á pesar de cuantas explicaciones se nos hacen acerca del mismo.

Las grandes cualidades que fuera se desarrollan y crecen para vencer en la lucha por la existencia, aquí dentro parecen atrofiadas, ó al menos no entran en acción con la intensidad necesaria para producir los mismos resultados.

Dícese que este efecto reconoce por causa el que fuera de España el español no espera nada de persona alguna, y todo lo fia á su propia iniciativa y esfuerzo individual, mientras que dentro de ella se abandona mucho confiando demasiado en la acción oficial por un grave defecto de educación política y un erróneo concepto del Estado y sus funciones.

Aquí todo se pide ó se teme del cacique; más allá de nuestros límites desaparece la sombra del mismo, y no hay otra fuente de progreso que el trabajo y esfuerzo individual.

Si esto es cierto, ¿por qué no se inicia una acción colectiva, extraordinaria, potente é incontestable contra el caciquismo que tales daños trae?

Arranquemos de caajo tan maléfica planta y habremos redimido á España, prestándole tan gran servicio como los más señalados que haya sentido de sus más preclaros hijos.

(Del *Diario Mercantil*, de Barcelona.)

La insurrección cubana

París, 4.

En la Habana se cree que se llegará á concertar un arreglo entre el Gobierno y los rebeldes, mediante un pacto.

En los círculos bien informados se cree que esta es la única manera de terminar el conflicto armado.

Se supone que Estrada Palma ha modificado su actitud oponiéndose á las negociaciones de carácter privado.

Se reunirán esta semana los veteranos y redactarán las bases del convenio, asistiendo á la reunión miembros de todos los partidos.

En Nueva York se juzga que empeora la situación de Cuba.

Un periódico dice que la insurrección crece en la parte oriental.

En varios puntos de la costa cubana se han descubierto depósitos de armas y municiones para los rebeldes.

Se persiste en hablar de una próxima intervención de los Estados Unidos.

Sobre este particular el candidato á la presidencia M. Bryan ha declarado que los Estados Unidos no tienen derecho á intervenir mientras Cuba no lo reclame.

Creo que M. Roosevelt se mantendrá dentro de los límites del tratado con los Estados Unidos, no haciendo el juego de los capitalistas norteamericanos fomentadores de la guerra civil en Cuba.

DE TÁNGER

Comisión marroquí á Berlín.—Presentación de credenciales al sultán.—Bandos marroquíes.—El monumento á Charbonnier.—La policía.—Reclamación de España y burlas de los moros.

Tánger 2.

Confirmaes que Muley Abdel Malek, tío del sultán, que ejerció de comisionado en la recepción del kaiser, y Behhima, exgobernador de Tánger, forman la comisión que marchará á Berlín para devolver su visita al emperador.

El ministro de Alemania Rosen, que debe marchar á Fez para presentar sus credenciales al sultán, ha notificado al gobierno sarraceno que no emprenderá el viaje hasta que el soberano prometa que sus delegados marcharán á Berlín antes de finalizar el año.

El día 15 saldrá para Fez el ministro americano Gummere, con el mismo objeto de presentar sus credenciales.

Los peatones franceses que salieron de Mazagán los días 18 y 20 de Agosto, con dirección á Marrakesh, fueron desvalijados por malhechores, los que destruyeron la correspondencia, hiriendo gravemente á un conductor.

Un moro de significación me dice que Mohamed Torres ha recibido nueva orden del sultán para que notifique al gobernador que proteja con fuerzas la construcción del monumento á Charbonnier, siendo probable que se verifiquen mañana los primeros trabajos.

Seguramente que los angherinos no depondrán su actitud y el monumento que se construya no tardarán en demolerlo.

Los franceses efectúan trabajos para conseguir que Beusliman, encargado de organizar la policía, marche á Argelia para reclutar elementos adictos á aquellos y completamente enemigos de los españoles.

La reclamaciones entabladas con motivo del asesinato del niño Hidalgo permanecen estacionarias.

Los moros se ríen de nuestra impoten-

cia en Marruecos y, como de costumbre, tratan de contentarnos con vanas promesas.

De esta manera se pone de manifiesto el contraste que ofrece nuestra situación en Marruecos con la de los franceses. Estos últimos como, por ejemplo, en el asunto Charbonnier, son atendidos y satisfechos en el acto, mientras nosotros no recogemos más que promesas y burlas.

LOS QUE SE VAN

GIUSSEPE GIACCOSA

En villa Parella, una hermosa finca que poseía en el Piamonte, ha fallecido el ilustre autor dramático italiano Giuseppe Giaccosa, uno de los más famosos dramaturgos de nuestra época.

Contaba Giaccosa cincuenta y nueve años de edad. Había nacido el 21 de Octubre de 1847, en Colletto Parella (Piamonte). Una antigua afección cardíaca le ha llevado tempranamente al sepulcro.

Dramaturgo de gran fecundidad, dejó Giaccosa un extenso repertorio de dramas y comedias. Muchas de sus obras son famosas, por haber sido representadas en los teatros más importantes del mundo.

Su primera obra dramática fué un modesto proverbio que se estrenó en Turín. Después dió al teatro, con éxito, las comedias *Vieja historia*, *Negocios de banca*, *Los hijos del marqués*, *Arturo*, *Triunfo de amor* (una de sus mejores producciones), el drama *Cuento rojo*, *El marido amante de su mujer* y *Los hermanos de armas*. Hasta cerca de cuarenta obras llegó á producir el fecundo ingenio del autor italiano. Entre las últimas figuras *Tristi amori* y *Comme la foglie*, representadas en Madrid recientemente.

El ilustre escritor deja algunas obras sin estrenar.

La muerte de Giaccosa ha producido justo duelo en toda Italia.

Por telégrafo

No irán á las rias de Galicia

Madrid 5 (3 l).—Es inexacto que por ahora SS. MM. los Reyes de España vayan á las rias de Galicia.

Los Reyes á La Granja

Después del concurso hípico que se celebrará en San Sebastián, los Reyes regresarán á La Granja, donde permanecerán hasta que sea necesaria la presencia del Monarca en Madrid.

Navarro Reverter sincerándose

Madrid 5 (3 l).—El ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter, ha procurado sincerarse de las censuras que le ha dirigido la prensa, con motivo del convenio con Suiza. Negó que se esté negociando el tratado con Francia.

Espectación—Excursiones

Reina espectáculo para conocer el resultado de los dos próximos Consejos de Ministros.

Los señores Rehuélos, Rica y Hijes se limitan á efectuar excursiones invitadas por el Presidente de Suiza.

Regreso de obreros españoles

Madrid 5 (8'30 n).—Habana—Mil obreros españoles se preparan para regresar á España, ante la insurrección que reina en Cuba.

Paseo en automóvil

San Sebastián.—El infante don Carlos y sus hermanos, en automóvil, marcharon á almorzar con los Reyes.

Declaraciones de Moret

Madrid 5 (8'30 n).—El ex-presidente del Consejo señor Moret ha dicho que al abrirse las Cortes discutirá las últimas crisis, esclarecerá la cuestión del proyecto de disolución y expondrá el plan que tenía.

Concede mucha importancia á la real orden derogatoria de la circular del marqués de Vadillo sobre matrimonios civiles.

Ha añadido que se propondría la reforma de la Constitución imprimiendo una huella orgánica y duradera.

Dice que son importantes las declaraciones hechas por D. Melquiades Alvarez.

Letitud—López Domínguez

El señor Navarro Reverter reconoce que se confeccionan los presupuestos con demasiada letitud.

En la próxima semana llegará el señor López Domínguez.

FABRA

Alcance de la noche

Las acuarelas de Maura

El humorístico Gedeón nos ha pintado al profesor Humbugman alternando en Bilbao con el señor Alvarado (ministro algo humbugnanesco, y desde luego, parodista bastante aprovechado); pero lo cierto es que el profesor Humbugman no ha estado estos días en Bilbao, sino en Mallorca.

El inclito Habacuc ha recorrido la Nueva Mauritania con el primordial propósito de sorprender el verdadero secreto de la fabricación de la ensaimada: género de bollo que, por lo demás, no es del particular agrado del docto catedrático de la Universidad de Plumcake, ciudad que ha dado nombre, como es sabido, a otro género de bollo inglés.

Plumcake y ensaimada? Lo que es juntos, no pueden hacer buenas migas. Tal vez la resolución de esta antinomia es la que el profesor busca en aquellas tierras españolas tan amadas de los ingleses... Al profesor no le satisface esta fórmula que le hemos dado: «No hay más que tomar el chocolate con plumcake, y el té con ensaimada.»

Ello es que mientras nuestro amigo intentaba sorprender aquella receta de repostería, sorprendía cosas de harto mayor interés y de las cuales—según nos manifiesta el noble Humbugman—hablará en sus futuras Memorias de un desmemoriado.

Lo único que se sirve anticiparnos en carta reservadísima (por eso mismo la damos humbugnámica publicidad) es algo relativo a las ligeras obras de arte con que el Sr. Maura divierte en Valldemosa sus ocios políticos y parlamentarios.

El profesor no nos dice cómo ha acertado a sorprender los secretos artísticos de esta gran acuarelista, capaz de agarrarnos... hasta las fiestas que hacen las madres a sus niños.

El profesor se limita a darnos algunas noticias acerca de las más importantes y cuidadas obras que Don Apelles Maura está produciendo. Por un genial capricho del pintor—que ha hecho, naturalmente, las delicias del profesor Humbugman—sus acuarelas predilectas se destinan por vía de regalo, no a los grandes amigos políticos del eximio amateur, sino a los actuales ministros y otros prohombres del partido liberal.

Parece ser que el generoso donante ha dicho: «Si mis antiguos correligionarios me ganan en liberalismo, yo quiero ganarles en liberalidad.»

El Sr. Maura no cultiva el paisaje «á secas»; es decir, que no reproduce la Naturaleza a solas con sus galas risueñas ó en sus aspectos imponentes. Gusta de amenizar tales escenas con bien apuntadas figurillas, ya humanas, ya de animales, ya de neos.

El paisaje que dedica al general López Domínguez es en sí bastante insignificante... Lo que en él predomina y llama la atención es un puente. Será alusión crucial á lo que se dice del actual ministerio?... Ello es que el tal puente es una notable reproducción (mediante alguna fotografía, claro está) del puente de Alcolea. Y sin embargo, general, se ven avanzar por él un clérigo, un obispo y un fraílón. ¡Combata usted este siniestro vaticinio, general!

Para Don Pío ha pintado el terrible acuarelista unas deliciosas malvas en flor.

Para Don Bernabé, una perspectiva de aridez y desolación que recuerda el desierto de Sahara, si bien con un oasis en el cual se dibuja vagamente cierto edificio con una torrecilla, un reloj de tres esferas y una bola... Esto no está mal; pero ¡miré usted, Don Bernabé, que peregrino tanto años por el desierto, para que ahora le amenace á usted con otro el señor Maura!

A los señores Jimeno y García Prieto les obsequia con unos espinos muy bien pintados. Algo espinoso habían de encontrar dichos señores en sus hasta hoy fáciles caminos.

El Sr. Navarreteverter—¡todo de un tirón, contribuyentes!—disfrutará de un huerto de naranjos, que es una preciosa. Las naranjas no se ven en él; pero el acuarelista dice que ya se las soltarán sus amigos al ministro de Hacienda en el Parlamento.

Al Sr. Alvarado le dedica una primorosa marina; pero con la mar en plena calma chicha, sin el menor oleaje y sin barco alguno. Puede estar tranquilo el señor Alvarado.

Al conde de Romanones, un hermoso y episcopal plantío de berenjenas. ¡Por si le estorba á usted lo morado, señor conde!

A Canalejas, unas admirables parras. Las uvas—no sabemos si «lo dará así el natural»—están muy verdes, excesivamente verdes.

A Don Eugenio—¡lúgubre orneñencia!—unos oscuros fúnebres cipreses.

A Don Segismundo, un amensísimo vergel, verdaderamente ideal y encantador. En primer término, se está solazando un mico.

Tales son las noticias que el profesor Humbugman nos envía acerca de las más interesantes y cuidadas acuarelas con que el insigne aficionado regresará á Madrid, magnánimo y dadivoso.

Veremos luego cómo corresponden los agradecidos á los bellos y significativos obsequios de Don Apelles Maura.

MARIANO DE CÁVIA.

La futura Exposición de París

Se habla en Francia de la oportunidad de una nueva Exposición universal, y, así que las Cámaras vuelvan á reunirse, diputados y senadores emitirán sus pareceres respectivos acerca de la conveniencia ó los perjuicios del gran concurso.

Caso de tener lugar, la Exposición se celebraría en 1915. Hay gran número de representantes del sufragio universal y restringido para quienes constituye un deber que su país muestre periódicamente al mundo las mejoras realizadas en todas las esferas de la actividad humana. Hay también opositores que, por virtud de argumentos económicos y políticos demuestran que esos concursos magnos ocasionan mayor número de inconvenientes que ventajas. Los partidarios de la descentralización forman el grupo obstructionista de mayor cuenta.

La idea del concurso que se prepara corresponde al diputado M. Cornet, quien sometió aquella á la Cámara en Octubre de 1904. Examinada por la comisión de comercio é industria mereció dictamen favorable; pero el gobierno quiso dilatar la fecha hasta 1920, con el fin de celebrar el cincuentenario de la actual república.

Para M. Cornet los gastos que exigiría la realización de su idea no pueden constituir un obstáculo serio. Se trataría simplemente de un anticipo fácilmente reintegrable mediante el beneficio material que Francia ha sacado siempre de sus Exposiciones. Las estadísticas de exportación acusan un aumento sensible á cada Exposición celebrada.

La de 1900 pecó por exceso de espectáculos y «atracciones». Así lo entiende M. Cornet, quien atribuye á esa circunstancia las muchas quiebras habidas á la clausura del certamen.

Respecto al sitio en que el gran concurso se instalará, todos convienen en que París no dispone de sitio hábil. Hay quien ha propuesto á M. Cornet la extravagante idea de que el emplazamiento sea el círculo de París, en lugar que ocuparon las fortificaciones.

Los parisenses idólatras de su ciudad, que son cuantos en ella viven ó nacieron, no verán, por consiguiente, las calles socavadas, los árboles arrancados de cuajo, los paseos intrasitables, ni barrios enteros imposibles de frecuentar.

En el gran concurso que se proyecta no se tratará de buscar sistemáticamente lo gigantesco ni lo colosal; lo que se persigue es una Exposición de índole práctica y metódica, eliminando las grandes dificultades de construcción y ornamentación que tantos obstáculos ofrecieron en los concursos antecendentes.

Quiere M. Cornet que la de 1920 sea una Exposición puramente democrática, sin lujos ni ostentación, y, al manifestar tanta modestia, sin duda se propone allanar la discusión de su proyecto en las Cámaras.

ACTUALIDAD

Sobre el congreso esperantista

La inquietud humana, eternamente cándida y rebuscadora, labora á veces por la unidad, por la semejanza y, como en un inmenso espasmo de nostalgia, desea encerrar en una misma fórmula igual y sencilla toda la gloriosa diversidad del mundo.

Por ese camino llegamos al deseo de destruir para siempre la gigantesca torre de las lenguas, la gran Babel—eternidad torturadora—alrededor de la que nuestras vidas se hacen extranjerías de las otras; por ese camino llegamos á la concepción de la lengua universal.

Es este un deseo antiguo que ha ido conquistando adeptos numerosos merced á una seria y laboriosa propaganda. Hoy la celebración del Congreso esperantista lo hace de un actualismo candente.

Ya en el año 1879 se realizaba un primer intento—que yo sepa—hacia la lengua internacional. Scheleyer ideaba su gramática de *volapuk*. Pero esta tentativa fué derecha á un fracaso.

Mejor fortuna parece haber tenido el trabajo del Dr. Zamenhof, que ocho años más tarde puso toda su ingeniosidad á contribución, creando el *esperanto*, la gran panacea deseada.

Poco á poco se ha ido extendiendo la idea esperantista y según datos recogidos en la prensa, parece que en Inglaterra y Francia el incremento es muy considerable. Aquí, en España, todavía no puede decirse que definitivamente haya una afición una verdadera influencia. En Barcelona ha sido preciso que la vanidad desocupada de un poseur vulgar creyera nuevo y chic entretenir sus ocios descubriendo á Zamenhof y despertando entusiasmo esperantistas para que una parte de opinión se sintiera atraída hacia la utopía.

No es intención nuestra hablar extensa y hondamente respecto al esperanto. Sólo queremos, á raíz del Congreso esperantista de Ginebra, poner un comentario imparcial á la lucha que se sostiene por los partidarios del lenguaje de Zamenhof y por los contrarios.

Arrancan todas las disputaciones de lo que pudiéramos llamar *factibilidad* ó *posibilidad* del proyecto.

Unos creen conveniente su realización y esperan llegar á ella. Otros no la creen y otros no la quieren.

Es indudable que hay razones que fundamentan todas estas creencias y que por lo tanto no es esta una mera lucha de palabras. Por una parte los esperantistas alegan la ventaja incommensurable que reportaría al comercio de las naciones la adopción de un lenguaje común, de un mismo lenguaje mercantil; ventaja que ellos ven aumentada por la facilidad de aprender la gramática esperantista, para cuyo completo conocimiento basta el estudio de tres meses. Este es el punto más ventajoso de los esperantistas. Si quieren reducir su lengua ideal á lengua mercantil, su proyecto tiene el mayor momento de lógica. Fuera de esto no vemos su magnificencia. Porque proponer una lengua universal para la literatura nos parecería una monstruosidad. Y si considerásemos la cuestión desde un punto más elevado, las mayores idealidades

caerían profanadas, sometiéndolas á un mismo ritmo de palabra, á un mismo acento pronunciador.

No creemos, pues, en el esperanto. ¿Quiere esto decir que no reconocemos que puede ser útil? De ninguna manera. Sabemos creer en las evidencias y no gustamos de cerrar los ojos á la luz; el día en que el esperanto, aquí, en España, haya triunfado y nos haya influenciado á todos ventajosamente, lo reconoceremos.

Y ahora empezamos á reconocer que en Barcelona ya ha servido para algo. Sinó leed:

La sociedad «Espero Kataluna» invita á todos sus socios á la primera excursión esperantista á San Pedro Martir y Vallvidrera que se efectuará hoy. El punto de reunión será el local social (plaza Santa Ana, 4, 2.º) á las tres de la tarde.

Hasta ahora conocemos excursiones en automóvil y en burro, en coche y á pie, científicas y venatorias... ahora empezaremos á saber qué cosa sean las excursiones esperantistas.

ACTUALIDAD CURIOSA

EN BUSCA DE UN TESORO

Un M. Small, de Liverpool, va á partir en compañía de unos cuantos amigos á la rebueta de un tesoro en una isla desierta, que hace muchos años escondió un temible jefe de piratas, el cual, derrotado, tuvo que huir y abandonar su lucrativa profesión. La historia, según la

cuentan los diarios ingleses, parece un cuento maravilloso de Edgar Poe.

El tesoro se encuentra en una pequeña isla desierta del mar de las Antillas, cuya posición no se precisa, y según se dice, consiste en unos treinta millones de francos en alhajas y oro. ¿Quién ha hecho la estimación? No lo dice la historia.

Este tesoro fué ocultado en 1808 por Latrobe, un famoso pirata francés. Un viejo marino que había servido á sus órdenes reveló el secreto al morir á un médico llamado Davidson. No hay que decir que éste, tan pronto como recibió la confesión, partió en busca del tesoro. Seguido de algunos bravos compañeros, cavó toda la isla donde suponían el tesoro, sin encontrar trazas de la fortuna. Tuvieron que abandonar su empresa en estado lamentable, después de grandes sufrimientos y privaciones.

Ocho años más tarde, Cornelius Healy, al cual Davidson confió su aventura, organizó otra expedición. De nuevo fué visitada la isla y perforada hasta sus entrañas, sin hallar rastro alguno de tesoro. Los miembros de esta expedición seguros de encontrar el oro, se habían olvidado de llevar dinero, y en harapos y muertos de hambre fueron recogidos por un buque hospitalario.

Estos fabulosos relatos mecieron la cuna de M. Small, y creyendo que sería más dichoso, ha organizado una nueva expedición, que partirá en breve, dirigida por este nuevo Jason para la conquista del vellocino de oro.

Información

El Obispo, la Diputación y el Ayuntamiento.

Al compaginar el final de la exposición que el Alcalde de esta ciudad eleva al ministro de Hacienda en solicitud de que se ceda á Palma el edificio llamado *Sant Antoni de se Porta*, involuntariamente se interpoló la tercera galerada entre la primera y segunda. Salta á la vista la equivocación, pero no es tan fácil coordinar los párrafos á quien no adivina en que consiste el error.

Para poder hacerse cargo del escrito hay que tener presente que entre el primer inciso del art. 1.º de la instrucción de 1903 y el segundo se intercalaron 43 líneas, que deben saltarse, y leerlas como últimos párrafos de la exposición desde el que lleva el título *Esperanzas fallidas*, hasta la última línea de la *Súplica*, que dice: «Ministerio por la ley de 1.º, 9 julio de 1869.»

Con cuyas palabras ha de acabar el documento.

Los carruajes de alquiler

Esta mañana la Comisión de Gobierno y Policía ha celebrado sesión y ha tratado el asunto de los carruajes de alquiler. Se habló, sobre la distribución de las paradas de carruajes, no tomándose acuerdo alguno.

Después se enteró de que muchos carruajes de alquiler no estaban dados de alta y se acordó, que si desde hoy al miércoles próximo no lo han hecho, quedarán excluidos de las listas que se están formando para la nueva distribución de paradas de carruajes.

Se convino, desde luego, que en las nuevas órdenes que se dictarán figure un artículo en el que se haga constar que todo carruaje que esté en la parada ha de serlo á la disposición inmediata del público, á fin de evitar de esta manera, el que se nieguen á salir para determinado punto, como ahora sucede.

Asuntos municipales

Se ruega que se presente en el negocio de Reemplazos Antonio Fuster Segura, para un asunto que le interesa.

Para el próximo martes se halla convocada la Comisión de Obras.

En la mañana de hoy se ha reunido la Comisión de Gobierno y Policía. Aprobó algunas cuentas, y se tomaron varias disposiciones, sobre los carruajes de alquiler, que damos en otro sitio.

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión extraordinaria, á las doce y media, para tratar el asunto de las aguas.

Estadística de población interior.

En la *Gaceta* se publica un Real decreto de la Presidencia del Consejo, cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico implantará y formará la estadística del movimiento interior de la población de España, como ampliación de la que efectúa actualmente con referencia á la emigración é inmigración.

Art. 2.º Para la reunión de los datos se crearán tres Registros, en uno de los cuales se anotarán las alteraciones que ocurran en la población de derecho de cada distrito municipal por altas ó bajas de domicilio; en otro, las originadas por el movimiento accidental de la población, y en el tercero, las entidades públicas y privadas que deben facilitar datos á las secciones provinciales de Estadística.

Los dos primeros Registros se establecerán en los Ayuntamientos, y el de entidades en las secciones provinciales de Estadística.

Art. 3.º La expresada Dirección general desarrollará progresivamente la estadística de que se trata atemperándose á los créditos que para este servicio conceda el Estado, y procurando que sea uniforme, general y relativamente completa dentro de cada uno de los grados de desarrollo que vaya alcanzando.

Art. 4.º Se abrirá inmediatamente en las secciones de Estadística el Registro

de las entidades obligadas á facilitar los datos relacionados con el movimiento social de la población.

Este Registro será provincial y comprenderá las autoridades, Corporaciones, establecimientos, funcionarios públicos y entidades particulares que deben remitir los datos de un modo permanente. Entre las entidades de carácter privado que deben remitir los expresados datos, y sin perjuicio de adicionar todas aquellas que estime conveniente la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, deben incluirse desde luego las siguientes:

Los directores, dueños ó administradores de Hospitales, Hospicios, Asilos, Casas de Salud, Manicomios, balnearios y establecimientos análogos.

Los superiores de los conventos y Comunidades religiosas.

Los directores de establecimientos de enseñanza y educación que tengan alumnos internos.

Los dueños, armadores ó consignatarios de buques, y en general las empresas de navegación, ferro-carriles y diligencias; los dueños, administradores ó encargados de fondas, hoteles, posadas, casas de huéspedes, de viajeros y de dormir y demás establecimientos semejantes, y las Agencias y Centros de emigración.

Art. 5.º Los partes á que se refiere el artículo 187, obligación 5.º, del reglamento para los Cuerpos de Seguridad y de Vigilancia, aprobado por Real decreto de 18 de Octubre de 1887, serán remitidos á los jefes de Estadística, previa su comprobación por el respectivo inspector del distrito.

Art. 6.º El referido Instituto pondrá especial cuidado en reunir y clasificar los datos concernientes á la circulación interior de obreros, procurando completarlos con el estudio de los caracteres, móviles y efectos del movimiento.

Art. 7.º Las dependencias, organismos, autoridades y funcionarios públicos del Estado, provincia y Municipio facilitarán al Instituto Geográfico y Estadístico los datos y antecedentes que éste solicite con destino á las estadísticas del movimiento de la población.

Art. 8.º El servicio se ajustará á las disposiciones emanadas del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes y á las órdenes é instrucciones que dicte, y á los modelos y formularios que circule la referida Dirección general.

Art. 9.º El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes consignará en el proyecto de presupuesto de su departamento los créditos necesarios para atender á los aumentos de personal y material que exige el nuevo servicio.

Art. 10.º Dicho ministro de Instrucción pública y Bellas Artes queda encargado de la ejecución del presente decreto.»

Nuevos jurados

En el sorteo celebrado para el nombramiento de los nuevos jurados que han de intervenir en las causas del próximo cuatrimestre han sido elegidos los siguientes:

Partido de Palma
Cabezas de familia.—D. Pedro Coll Crespi, Ermitaño 8; D. José Colom Castañer, Minonas; D. Sebastián Falconer Quintana, Cordelería; D. Gabriel Payeras Palmer, Zavellá 19; D. Rafael Clar Ripoll, Lluchmayor; D. Juan Salvá Tomás, id.; D. Bartolomé Soler Bernat, Soler 35; don Juan Palmer Flexas, Andraig; D. Antonio Palvé Coll, Valseca 13; D. Luis Ladaria Aulet, Olmos 86; D. José Segura Piña, San Nicolás 8; D. Francisco Pons Mayol, Soller; D. Sebastián Salvá Monserrat, Lluchmayor; D. Luis Terradas Brusotto, Angeles 16; D. Bartolomé Tomás Noguera, santo Espíritu 10; D. José Amengual Sancho, San Nicolás 44; don Antonio Barrera Reynés, Marratxí; don Luis Serra Rigo, San Jaime 3; D. Jaime Picornell Ramonell, Bala Roja 4; D. Pedro Bosch Comas, Esporlas.

Capacidades.—D. Bartolomé Vannell Mulet, Algaida; D. Juan Sabreñ Vilarbri, de Palma; D. José Durán Durán, Jaime Ferrer, 6; D. Juan Más Fiol, Campoposto; D. Miguel Pallicer Monserrat,

Sau Juan 10; D. Antonio López Jiménez, Lluchmayor; D. Manuel Peña Gelabert, Merced; D. Bartolomé Simonet Peris, Merced 9; D. Jaime Sarcos Alemany, Rayo 42; D. Ferrán Mascarell Llanas, Olmos 168; D. Miguel Carbonell Ripoll, Herrería 48; D. Juan Moll y Bosch, Rayo 69; D. Sebastián Bonet y Coll, Felipe Bauzá 9; D. Amador Enseñat Borrás, Soller; D. José Barga, Pursiana 11; D. Ramón Horrach Palou, Galera 6.

SUPERNUMERARIOS

Cabezas de familia.—D. Pablo Calvet Hernández, Paz 11; D. Antonio Arbona Sastre P. del Rosario; D. Pedro Aguiló Forteza, S. Miguel 31; D. Bartolomé Catalell Mesquida, S. Lorenzo 34.

Capacidades.—D. Pedro Perera Font, Lonjeta 19 y D. Antonio Lliteras Arbós, Colón 56.

Partido de Inca

Cabezas de familia.—D. Bartolomé Ramis Lladó, La Puebla; D. Lorenzo Benassar Bisquerra, id.; D. Jaime Ramonell Terrasa, Binisalem; D. José Balaguer Costa, Inca; D. Antonio Oliver Mateu, idem; D. Gregorio Balaguer Costa, id.; D. Tomás Marimón Benassar, Campanet; don Gabriel Parets Bibiloni, Alaró; D. Guillermo Reynés Sampol, id.; D. Guillermo Juliá Quintana, Binisalem; D. Sebastián Real Barceló, Sineu; D. Antonio Compañy Canals, La Puebla; D. Miguel Real Llabrés, Lloseta; D. Jaime Domenech Morro, Inca; D. Antonio Benassar Capó, Campanet; D. Rafael Cortés Forteza, Pollensa; D. Bartolomé Girer Arrom, Samsellas; D. Juan Ramis Miquel, Muro; y don Gabriel Gomila Capó, Bugar.

Capacidades.—Don Antonio París Beltrán, Inca; don Pedro Benassar Janer, Inca; don Sebastián Amengual Vallespir, id.; don Antonio Munar Amengual, Costig; don Antonio Serra Serra, La Puebla; don Pedro José Barceló y Pons, id.; don José Ferrer Pons, Binisalem; don José Llambias Llompart, Inca; don Simón Ferragut Vallori, Selva; don Jaime Solivellas Vidal, id.; don Gabriel Verdera Saldaña, Muro; don Gabriel Singala Más, Alaró; don Baltasar Moyá Salas, id.; don Bartolomé Font Vidal, Sineu; don Jaime Ignacio Martorell y Suau, Pollensa; y don Antonio Gelabert Llabrés, Binisalem.

SUPERNUMERARIOS

Cabezas de familia.—Don Andrés Marín Estelrich, San Pedro 22; don Buenaventura Villalonga Arbona, San Jaime 19; don Gregorio Jaume Pons, Palau 3 y don Salvador Muntaner Vegaverdugo, Palacio.

Capacidades.—Don José Riutord y Sancho, Huertos 12 y don Guillermo Janer Servera, Montesión 1.

El Sr. Maura en Palma

A las primeras horas de la mañana ha pasado á Palma procedente de Valldemosa nuestro ilustre paisano D. Antonio Maura.

Ha permanecido en la ciudad hasta las once y cuarto de la mañana.

A dicha hora y en el automóvil del señor Salas, acompañado de su hermano D. Gabriel y de D. Manuel Salas ha salido para Manacor y Capdepera al objeto de visitar aquellos pueblos, como también las Cuevas de Arta y la pintoresca playa de Cala Rajada.

El Sr. Maura durante el tiempo que ha permanecido en Palma en casa de su hermano, ha sido visitado por varias distinguidas personalidades políticas.

Inspecciones higiénicas

Esta mañana el veterinario Sr. Carbonell ha girado una visita de inspección á las tiendas y vendedores ambulantes de leche, habiendo decomisado á uno de estos, que había expandido leche adulterada á una casa de la calle de la Cordelería.

Problema uno de estos días cambiarán impresiones los veterinarios municipales respecto á la forma y á las medidas que han de tomarse en las inspecciones que verifiquen á las casas donde se expenden géneros alimenticios.

También se hablará sobre las medidas que han de regir en la matanza de reses de corda, que en breve empezará.

Fiesta en el Terreno

Programa de las fiestas que se celebrarán en el caserío del Terreno los días siete y ocho.

Día 7.—A las diez de la noche, gran baile de boleros dirigido por el inteligente profesor Nicolás Baldés.

Primera parte.—1.º El Ramillete, 2.º El Vito, 3.º Sevillanas bailadas por Rafael y C.º, 4.º Jota de Cádiz 5.º La Madrileña bailada por una sola, 6.º El jarabe andaluz, 7.º El jaleo de Jerez, 8.º Las penitenceras, 9.º La Calistrona y 10 La flamencera y jota valenciana.

Segunda parte.—1.º La rumbosa del Perchel, 2.º El Capricho (Boleros), 3.º El Terceto (baile francés), 4.º Gran vals (La Tertulia), 5.º Panaderos y 6.º Pasodoble (Machicha).

Día 8 á las cuatro de la mañana diana. Por la tarde á las cuatro y media carreras de cintas bordadas por distinguidas señoritas de dicho caserío, las cuales se verifcarán en la calle de la Bonanova, amenzadas por la banda de música Militar.

A las siete, gran castillo de fuegos artificiales. A las diez, música en diferentes catafalcos levantados al efecto, por la mencionada banda que dirige el distinguido profesor don José Balaguer.

Finalizará la fiesta con una traca.

Excursión á Manacor

El sábado, en el tren de las 6.20 saldrán de Palma para Manacor los dependientes de comercio para la excursión que verifcarán con objeto de conmemorar la implantación del descanso dominical y verifcar el paso que anualmente celebran.

En la misma tomará parte crecido número de dependientes. A la llegada á Manacor se dirifirán á

la Fonda Femenia donde se les cenará.

A las tres de la madrugada se irán en tren desde allá al punto donde comenarán.

Pasarán el resto del día en plena tranquilidad después de Manacor, comprendiendo el regreso á Palma, donde garán el domingo en el tren de la noche.

A esta excursión hemos sido invitado por el Presidente de la Sociedad de dependientes lo cual nos comos.

En la Audiencia

Mañana á las nueve y media se celebrará por esta Audiencia Visita de Carceles.

Señalamientos

A las diez y media tendrá lugar en la sala de vacaciones de esta Audiencia la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral, juicio promovido por D. José Miró Arbona Magdalena Villalonga Moyá.

Y á la once y media la otra mañana autos procedentes del Juzgado de 1.ª instancia de la Lonja, juicio ejecutiva, D. J. movido por el repetido Miró contra D. Miguel Catalina Villalonga Moyá.

En ambos juicios el letrado Sr. Poll, D. C. defenderá al Miró y el Abogado Sr. García, D. redá á las hermanas Villalonga. D. Guillen

Asociación Internacional

La presidencia de esta Asociación familiar, I. mada únicamente de periodistas é escritores, informa á sus miembros que Comas, la ta directiva de la Exposición Internatistas que de Milán les recibirá en dicha ciudad, día 20 de septiembre.

Deberán reunirse los miembros de D. Ibricantes en París el día 16 de Septiembre, donde se les ofrecerá un banquete. D.ª Catalina Grand Palais des Champs Elysees, familia y después visita á los monumentos.

El 17 salida para Génève, para por la Prensa local y excursiones. La Junta directiva de la Exposición Internacional de Milán ha tomado á go las comidas durante la estancia en la Asociación en dicha ciudad.

Las compañías de ferro carriles italianos se italianos han consentido rebaja de 75 p. sobre el costo de los trayectos hechos, con paradas en las vas.

Hacerse inscribir inmediatamente escribiendo al Director Vileta Léa á la departamento du Var Francia, que verifcará los estatutos de la Sociedad, le piden.

Nos permitimos recordar que la Asociación Internacional de la Prensa, dirección se encuentra en París, la mada únicamente en vista de ser miembros de una manera discreta, de obtener para ellos en el litoral un rráneo, una Villa donde gratuitamente drán venir á descansar cuando se tren convalecientes, enfermos é in de todo trabajo por causa de vejez.

Novena en el Cementerio

El próximo domingo día 9 en en el oratorio del Cementerio de edad la novena que en sufragio de las mas del Purgatorio se celebra todos años en dicho sitio.

A las cuatro y media de la mañana rezará el santo

llegado a Palma procedente de... el comerciante D. Eduardo... varios turistas extranjeros de... el vapor Liguria ha llegado a Bar...

Barcelona han salido esta tarde... el Presidente... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

También se ha despachado para Habana y escalas el vapor Martin Saenz... Para Valencia con carga general se ha despachado el laúd San Antonio...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Barcelona han salido esta tarde... el Sr. Gual, D. Guillermo Cavalier,...

Gacetillas

En la barriada de Casa Antunes de Barcelona se ha descubierta una casa de monederos falsos que se dedicaban a la falsificación de monedas de a dos pesetas...

En la Alcaldía de Ferrerías se halla expuesto al público á efectos de reclamación la tarifa de arbitrios extraordinarios acordado por aquella corporación municipal...

En Sineu ha sido denunciado un sujeto que causó daños en el arbolado del predio Son Porret...

La guardia civil de Alcudia, Inca y Manacor ha denunciado á varios sujetos por infracción de las ordenanzas municipales...

Por los agentes de la sociedad de explosivos, en el pueblo de Binisalem, ayer fueron decomisados 157 tubos de pólvora...

Entre los autores que resultan premiados en los Juegos Florales que en breve se han de celebrar en el Pueblo Nuevo...

En Santa Eulalia (Ibiza) ocurrió un incendio en un pajar quemándose la paja que contenía dicho depósito...

El Ayuntamiento de Manacor ha ordenado destinar la cantidad de 500 pesetas para los festejos acordados para celebrar en el próximo mes de Septiembre...

En el Ayuntamiento de Pollensa se halla expuesto al público á efectos de reclamación el proyecto del presupuesto municipal ordinario para el próximo año de 1907...

El Alcalde de San Juan Bautista ha nombrado representante para la Exposición agrícola y pecuaria á don Antonio Marí Ramón...

El Ayuntamiento de Santa Margarita ha acordado solicitar del Excmo. señor ministro de la Gobernación la instalación de una estación telegráfica en aquella villa...

El Ayuntamiento de Selva en sesión pública acordó publicar un pregón prohibiendo cometer abusos en los montes comunales y la recolección de almendras...

El día 30 del actual la Compañía Arrendataria de las Salinas de Torreveja celebrará junta general...

En la calle de los Botones, anoche riñeron dos mujeres promoviendo fuerte escándalo...

Han sido amonestados dos vecinos del caserío de Son Serra que riñeron, saliendo uno de ellos con una ligera contusión en la cabeza...

Programa que ejecutará la Banda Mallorquina en el paseo del Borne hoy jueves de 7 y media á 9 y media de la noche: 1.º Paso-doble Belga, Reunión—2.º Valses Veni-Vidi-Vici, Chueca—3.º Overture Marta, Plotoff—4.º Capricho Moracina, Espinosa—5.º La Malichia, Jiménez y Vives...

Coquelucha, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Ha salido de Barcelona para Mahón y otros puertos de Baleares el yate inglés Tolosa.

En la Secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública se han recibido el título de Licenciado en Derecho expedido á nombre de D. Jaime Gelabert Ferrer y el de Licenciado en Medicina y Cirujía extendido á favor de D. José Salom Morey.

Se ha publicado una real orden disponiendo que los buques menores de 100 toneladas que se dediquen á la exportación de frutas, pueden navegar sin llevar Piloto, siendo suficiente que vayan mandados por patrón examinado.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 11 de Septiembre. En la Administración de Loterías núm. 1 de la plaza de Cort, se hallan de venta los siguientes billetes: 8.827, 8.829, 9.974, 4.263, 4.264, 10.225, 10.251, 10.255, 13.919, 15.051, 1.009, 3.393, 3.391, 11.255. A 10 pesetas el décimo

Reparad vuestro estómago

El tratamiento de las PILDORAS PINK. Si vuestro estómago no funciona á vuestra entera satisfacción no os asombreis en demasía. El estómago verifica diariamente tal trabajo, y á veces en tan malas condiciones, que es natural que necesite de vez en cuando alguna pequeña reparación...



Sra. D. Graciela de Azevedo Mala (Fot. Correia, Lisboa).

«Tengo el deber (escribe) de poner en su conocimiento el resultado que he obtenido con el uso de las pildoras Pink. He sufrido durante largo tiempo dolores de estómago debido á digestiones difíciles. Los diferentes medicamentos que había tomado, no me habían producido, á falta de una curación radical, el menor alivio. Entonces he escuchado los muchos consejos que me eran dados en diferentes ocasiones, de tomar las pildoras Pink. No he tenido que arrepentirme de esta determinación, puesto que me he resabiado completamente con el empleo de este maravilloso preparado. Ya no sufro en la actualidad; no experimento el menor dolor ni la más leve indisposición. ¿Por qué los otros remedios no habían aliviado siquiera á nuestra correspondal? ¿Por qué las pildoras Pink la han curado por el contrario? Porque las pildoras Pink son el verdadero remedio para las enfermedades del estómago...

Los remedios que hacen digerir la comida en lugar de hacerlo el estómago, no curan el estómago enfermo, demasiado débil; alivian tan sólo el estómago, mientras se toman, porque hacen su trabajo. Las pildoras Pink no hacen el trabajo del estómago, sino que le dan fuerzas para hacer su trabajo. Todo resulta en beneficio para el enfermo, puesto que su estómago queda reparado y puede funcionar de nuevo durante mucho tiempo, y además todo su organismo queda fortalecido al mismo tiempo.

Todos los enfermos curados de su estómago malo por las pildoras Pink están acordados en decir que á más de la curación de su estómago, no an una sensación de bienestar, de fuerza, de salud. Las pildoras Pink dan á la sangre fuerza, desarrollan el apetito, favorecen las digestiones, curan la anemia, la clorosis, la neurastenia, los dolores.

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja, ó veintuna pesetas las seis cajas.

IMPORTANTE

PUPILOS.—Se admiten algunos para vivir como en familia en la casa núm. 7 primer piso de la calle de la Merced.

Más telegramas

El Rey recibe á los obreros—Se ha terminado la huelga. Madrid 5 (10 n).—Bilbao.—S. M. el Rey ha recibido á bordo del Giralda á una comisión de mineros que le pidieron apoyo. Su Majestad se mostró cariñosísimo con los mineros.

Ante la excelente impresión que llevaron los huelguistas de la visita al Rey acordaron terminar la huelga.

Tormentas

En Madrid y en la mayoría de las provincias, siguen las tormentas.

Fin de una huelga. Madrid 6 (2:30 m).—En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial de Coruña, en el cual se manifiesta que ha terminado favorablemente la huelga de aquella capital.

Mitin—Volviendo al trabajo. Bilbao.—Las sociedades obreras de esta capital han verificado un mitin en el cual se ha acordado volver mañana al trabajo.

Con motivo de la solución favorable que ha tenido la huelga vuelven á animarse las fiestas.

Reunión general. Madrid 6 (11 m).—Las comisiones directivas de todos los ramos de construcción se han reunido esta mañana en junta general, acordando auxiliar moral y materialmente á los albañiles, caso de que estos proclamen la huelga.

Las embajadas del Quirinal y del Vaticano. Madrid 6 (11:16 m).—San Sebastián.—Insiste en que el señor Ojeda será nombrado embajador en el Quirinal.

La embajada del Vaticano tardará en proveerse, pues el general López Domínguez ha dicho que él quiere que el embajador sea político, á la par que diplomático el conde de Romanones.

Comentarios de López Domínguez. Ha causado gran extrañeza que el general López Domínguez comentase como extraordinario el que se hayan adornado con banderas nacionales los balcones de Bilbao con motivo de la estancia del Rey en aquella provincia.

Desgracia en una procesión. Madrid 6 (11:50 m).—Segovia.—Se ha celebrado en esta una solemne procesión, á la cual ha asistido la infanta Isabel.

Durante la procesión rompió el soporte en el cual estaba situada la Virgen, viniendo esta al suelo y resultando con algunos desperfectos.

Entre el público se produjo gran alarma. Hoy ha regresado á la Granja la infanta Isabel.

Promesas de Alvarado.—Denuncias. Madrid 6 (11:45).—Bilbao.—El ministro Sr. Alvarado ha prometido á una comisión de obreros de aquella localidad, libertar á los huelguistas que fueron detenidos durante estos días.

Los comisionados denunciaron al ministro que la benemérita y los

miñones detenia á los huelguistas llevándolos entre bayonetas y obligándoles á trabajar en sus correspondientes minas.

El Centro Obrero

Una comisión del Centro Obrero marcha á San Sebastián para entregar al general López Domínguez un mensaje en el cual reclaman la amnistía política.

Si se les desatendiera, se plantearía la huelga general.

DECLARACIONES DE PIDAL

Madrid 6 (11 m).—El marqués de Pidal se ha ocupado públicamente de las reformas que proyecta el gabinete liberal.

Dice que confía en la serenidad y rectitud del general López Domínguez, quien es conocedor de lo caro que han costado á España los impremeditados radicalismos.

Lo que más le intranquiliza al marqués de Pidal es la inesperienza de la gente joven que hay en el Gobierno, propensa siempre á entregarse á los arrebatos.

Juzga de imprudente la R. O. del conde de Romanones. Dice que la circular del marqués de Vadillo resolvía el caso concreto, pero la de Romanones no resuelve nada.

La real orden del actual ministro es un acto político que ofrece síntomas de rebeldía y de provocación.

Alarde político—Disgusto en el Vaticano. La real orden del conde de Romanones es un alarde político inoportuno.

El Sr. Pidal no se extraña de que haya disgustado á la Nunciatura y al Vaticano, como acto de política apasionada creadora de conflictos.

Ignora el pensamiento de Maura. Respecto de si los liberales caen sin haber hecho más que lo conocido, el convenio de la Santa Sede con Maura se ratificaría, creando un estado de derecho, el Sr. Pidal dijo: ignora el pensamiento del señor Maura, pero es lógico que así ocurra.

LA BOLSA

Table with market data: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de París.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores. El acreditado vapor

Cataluña

Saldrá el próximo sábado día 8 de Septiembre á medio día directamente para

MARSELLA

Admitiendo pasajeros y carga para dicho punto.

Para informes y despachos en las oficinas de la Islaña Marítima.

NOTA.—Todos los jueves á las cinco de la tarde sale vapor de la misma Compañía para Argel, regresando los sábados.

Advertisement for NESTLE milk powder, highlighting its benefits for infants and the elderly.

Vertical text on the left margin, including 'MARITIMAS' and other news snippets.

Vertical text in the middle-left margin, including 'COMERCIALES' and market information.

Vertical text in the middle-right margin, including 'MILITARES' and military news.

Vertical text in the right margin, including 'Gacetillas' and other news items.

Vertical text in the right margin, including 'Más telegramas' and news reports.

Vertical text in the right margin, including 'El Centro Obrero' and 'DECLARACIONES DE PIDAL'.

Jarabe Rham

Es el específico más recomendado por la respetable clase médica para facilitar la PRIMERA DENTICION y curar los accidentes debidos á la falta ó disminución del BABA. Las MADRES deben tener siempre en su poder un frasco de este prodigioso específico si desean atender eficazmente á los peligros que ofrece la

PRIMERA DENTICION

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia Suñá, Escudillers 58, Barcelona. Venta en las principales farmacias y droguerías de España.
Depósito para la venta al por mayor en las Baleares, Centro Farmacéutico de Palma.

Nunca las cápsulas perruvianas Borell

han dejado de curar pronto y radicalmente las **Hemorragias** (purgaciones) **Genérras** y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

Preparamos los que siguen y cuantos las señoras médicas se sirven prescribir.

JABON FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné millium (barros).

JABON FLUIDO AL ICTIOL. Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la seborrea.

JABON FLUIDO AL TIMOL. De gran efecto en el tratamiento de la dishidrosis, ó perturbación de la función sudoral, y en la foliculitis.

JABON FLUIDO SULFUROSO. Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné cuperoso y seborrea (herpes). Licosis, foliculitis, etc.

NOTA.—Véase prospecto.
De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera y en el Centro Farmacéutico.

Vapores Directos

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá de este puerto el día 5 de Septiembre próximo el vapor

Martín Saenz

NOTA.—Se solicita á los señores cargadores se sirvan avisar seguidamente la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, á fines de Septiembre, el magnífico vapor español

JOSE GALLARD

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª 100, y 3.ª 38 duros.
Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes: dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Bachers» de Manchester. Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasolina sistema Greslec, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davy Paxman and Company».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas bloks.

Materiales de minas—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grúas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Pastillas Balsámico-Pectorales

I. Freixas Romera

á base de brea, bálsamo Tolu, savia pino, Terpinol y eucaliptol

12 AÑOS DE GRANDIOSO EXITO

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis.

Curan la **TOS, ASMA, BRONQUITIS, RONQUERA, IRRITACION** de la garganta, **RESFRÍADOS** y demás afecciones del aparato respiratorio.

1'50 ptas. caja. Venta Centro Farmacéutico y en Farmacias

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades constitutivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

ZIG-ZAG

Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla
El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.
Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipeatróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oéunica de los fumados, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.
Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21.—Barcelona

EXITO

Usadlo si quereis conservar el cabello en su estado natural
Perfumerías.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, esrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco, 3 pesetas.	FER BAR MARCA BAR Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas. Precio de la botella, 3 pesetas.
--	---

Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.
Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de galloy toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 ptas.
De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 3, en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

RENOMBRADOS



MILAGROSOS CONFITES

COSTANZI

PARA LAS ESTRECHECES URETRALES

URETRITIS PROSTATITIS-ORITITIS

CATARROS DE LA VEJIGA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi**, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites á Inyección Costanzi**.—Un frasco Inyección Costanzi, 5 pesetas.

Sífilis Curación radical con el Antisifilico **Reol Costanzi**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **Costanzi**, pues usando éstas á las primeras manifestaciones de mal, se estirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.
Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Ignacio Forteza, y principal

Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglada

ASALTO, 4, BARCELONA

BOCA

Tendrá la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

Mentholina

que prepara el Dr. Andreu.

Su uso emblanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La **MENTHOLINA** en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Guarny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. **Fábrica**, Bordeta. Teléfono, 3.977.—**Deposito**—Príncipe Gótonera y 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

No más vello

20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los «POLY» cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no ven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues las farmacias y en Palma, en la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litónicas-Magnesianas.
No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

Medalla de Oro—Paris 1900

Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.

Eficacísimos contra el Herpetismo, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel originadas por impurezas de la sangre.

Insustituibles para las afecciones de las vías génito-urinarias de la mujer.

Sales del Pilar

Para preparar. La mejor y más económica para la mesa. La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones é intestinos.

Caja de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y droguerías.

Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico.



A los que se ausentan

Se construyen embalajes y transportan muebles á todos los puntos de España.

Mudanzas, cambio de muebles, y colocación á domicilio de los mismos, galerías, etc.

Presupuestos gratis, compra de muebles usados, Brosa 38, tienda.

Perro

Desde el sábado 1.º se ha extraviado uno de color negro y pelo largo.

Si persona que lo haya encontrado y lo devuelva en la calle de la Rosa 29, se le gratificará.

Carruajes

Se vende una galera de seis asientos, de cuatro y una jardinera vagoneta, todo en buen estado.

Informarán—Carmen 24.

Venta

Se desea vender una botiga almacen con dos fuertes, situada en la calle del Diezmo, sin número. Informarán, Centro de Anuncios.

GLOBOS GROTESCOS

Fabricados con papel de seda clase superior



Se vende en la Librería de J. Tous, plaza de Cort 14 y 16

AGENCIA HUNGRIA

Madrid-Fuencarral 2

Informes comerciales—Cobro de Créditos mercantiles—Patentes de invención—Materiales de fábrica—Nombres comerciales—Listas financieras

Cobro de créditos de Ultramar

y toda clase de asuntos comerciales, industriales y mercantiles.

Sucursal en Palma—Sol 133

Solución Benedicto

DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON GRESOLAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros del sistema respiratorio, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinnetencia, debilidad general, postura nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera y Centro Farmacéutico.

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con declinamiento de fuerzas é inapetencia

La Sulfurina Jimeno

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humanas é infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocuidad es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

—El amor hubiera podido pasar y entonces...

—¿Y entonces el escondrijo te hubiera sido útil?

—¡Puede!—dijo Mousseline riendo.

El programa propuesto por Mousseline fué seguido al pie de la letra.

Mr. de Gonidec comió con ella, separóse luego, y á media noche, entró por el parque y se aposentó en su encierro.

Después metiose en cama, figurándose al abrigo de Cartahut, entre tanto que Olimpia le creía camino de Estrasburgo.

Cuarenta y ocho horas después, encontramos á Mousseline en el bosque, en su victoria, sonriendo á los elegantes y saludando con la mano á sus amigos de familia.

Mousseline parecía aquel día de un humor envidiable.

Dos caballeros que estaban apostados en frente del chalet del lago, á fin de distraerse viendo el paso de los carruajes la saludaron á su paso.

—Mira á Mousseline,—dijo uno.

—Más joven y más linda que nunca.

—¡Pse! Debe tener sus treinta y dos años.

—¡No! Veintiocho.

—Bien traídos.

—¡Bah! ¿Haces misterios con nosotros?—dijo Lionel.

—Dos amigos antiguos,—añadió Gastón.

—Adiós,—dijo la Toqué.

Y continuó su paseo por el lago.

—¿Vamos á tomar el aperitivo á Madrid?—dijo entonces Lionel.

—Como quieras, á Madrid ó á Armonville.

—Armonville, no. Aquello es un desierto desde que la bella Mdm. Leblond no está.

—Vamos á Madrid, pues.

—Con más razón, puesto que tengo un presentimiento.

—¿Cuál?

—Me figuro que encontraremos á Mousseline y á la Toqué.

El presentimiento de Lionel resultó cierto.

Diez minutos más tarde, Mousseline y la Toqué se reunieron en una vuelta de la cascada.

Las dos jóvenes habían sido amigas íntimas.

Mousseline al verla ordenó que su coche parara.

La Toqué, justificando su nombre, saltó del suyo y fué á echarse en los brazos de Mousseline.

—Yo os juro...

—Montbard nunca ha ganado diez mil francos.

—Yo le he visto cincuenta mil entre las manos y acabo de ayudarle á derrocharlos.

—Entonces, está afiliado á la policia.

—Que torpe eres. Los cincuenta mil estaban, pero ya no están.

—Desde cuándo?

—Desde ayer, último día del mes.

—Entonces Montbard...

—Montbard es un muchacho de *spirit*.

Esta mañana se ha ido de mi casa llevándose su peine del bigote y su cepillo de dientes, todo lo que constituía su guardarropa. ¿Pero decidme, queriditos, hace mucho que estais aquí?

—Una hora aproximadamente.

—¿Habéis visto á Mousseline?

—Acaba de pasar.

—¿Sóla?

—Completamente.

—Y á Gonidec, ¿lo habéis visto?

—No.

—Tanto mejor.

—¿Por qué?

—Porque tengo que decirle dos palabras á ella.

—¿Vas á proponerla á Montbard?

—Montbard ú otro. Sois muy curiosos, mis pequeños.

—Estoy conforme, pero al fin, llena de elegancia.

—¿Ama aún á Gonidec?

—Siempre.

—¿Qué edad tiene Gonidec?

—Cuarenta años, lo más.

—Es, pues, un bello anciano.

—Y después es el marido de su mujer, lo que choca mucho á Mousseline.

—¿Es que no ha sido bondadosa contigo?

—¡Oh! un poco...

—¿Y tú no sabes de nadie que se muere de amor por ella?

—No; ¡ah! sí... espera un poco... conozco á un hombre, que está un poco tocado por ella.

—¿Quién es?

—Un ruso.

—¿Ah, sí! El conde Paul K.

—Justamente.

—Estos rusos son extraordinarios verdaderamente; han nacido en la nieve y son inflamables como el fósforo.

—Nos quitan nuestras mujeres.

—Tienen millares de siervos que gastar.

—Son muy fieles, y cuando han puesto las manos sobre una de esas señoras, la guardan.

—Hasta que tienen los cabellos blancos.